

Mardi 3 novembre 2020

Carla-Bayle. L'architecture brosse la culture d'un village



Gilles Fumey face à une quarantaine de participants à la conférence ciné architecture. Photo DDM

Dans le cadre des journées nationales de l'architecture l'association des architectes de l'Ariège, le CAUE (conseil d'architecture, d'urbanisme et de l'environnement) avec l'Estive organisaient une première rencontre avec le public autour du thème : "Qu'est-ce qui fait le renouveau de certains villages, quartiers ou paysages."

Et c'est dans le cadre particulier du temple du Carla-Bayle qu'une conférence menée par la géographe Gilles Fumey suivie par une projection du film "Les grands voisins", décortiquait le cheminement qui transforme le paysage urbain des villes et des villages.

"Au Carla-Bayle la coexistence du catholicisme et du protestantisme a été bénéfique au point de vue architecturale et la concurrence a ainsi stimulé les projets", note Gilles Fumey mais en mettant en garde les populations locales sur la mondialisation qui prend les gens par surprise. "On entre dans un système qui va complètement déstructurer nos villages et nous en sommes complices sans en être vraiment", prévient-il.

Pourtant le scientifique se veut rassurant en même temps : "Nous nous efforçons heureusement à préserver notre patrimoine et les éléments de décoration contribuent à un dialogue avec les autres. Ainsi nous gardons une vie sociale absolument primordiale."